

Cuentas de luz: hasta en un 15 % se estiman las alzas previstas para enero en la zona

ENERGÍA. En paralelo, la semana entrante se discutirá en el Congreso el proyecto para ampliar subsidio eléctrico.

Claudio Ramírez
 cramirez@mercuriovalpo.cl

La tercera de las tres alzas previstas por el descongelamiento de las tarifas vivirán las cuentas de la luz durante el mes de enero y también los sentirán los residentes de la Región de Valparaíso.

De acuerdo a un estudio realizado por el académico del Departamento de Ingeniería Eléctrica de la Universidad de Santiago (USACH), Humberto Verdejo, en la zona el aumento previsto para el inicio de 2025 llegará hasta un 15%.

En el caso de Valparaíso, dependiendo de la compañía, el alza de una cuenta promedio puede variar entre un 8% y un 15%, al igual que en las comunas de Quilpué. En Viña del Mar el aumento se sitúa en un 8%.

En el caso de Villa Alemana

el incremento se estima en un 15%, en tanto que en Casablanca puede oscilar entre un 10% y un 12%, escenario que se prevé también para Algarrobo.

Asimismo, en el caso de San Antonio, se estima que puede variar entre un 7% y un 15%, también dependiendo de la compañía que entrega el servicio básico.

Considerando las tres alzas, Valparaíso es una de las capitales regionales que mostrará un mayor incremento. En una cuenta tipo por un consumo de 250 M/W pasará de \$43.393, en junio de este año a la suma de \$ 67.407 para inicios de 2025.

LAS DIFERENCIAS

Respecto a las diferencias que existen tanto entre comunas como en lo que se refiere a las distintas distribuidoras eléctricas

cas que existen en la zona, el experto señala que son varios los factores que influyen.

“Los precios de la energía dependen de los contratos de suministro que tenga cada distribuidora, por lo tanto los precios de energía dependen de cada comuna y empresa”, explicó el profesional.

Desde esa perspectiva, agregó que “las carreteras eléctricas se usan de manera diferente y los cargos que pagamos a las empresas distribuidoras dependen de la zona de concesión donde se encuentre el cliente”.

En cuanto a una estabilización tras esta alza, comentó que lo más complejo debería haber pasado. “Lo que queda por resolver es la deuda con las empresas distribuidoras respecto al retraso del decreto de cargos de distribución”.

Para paliar esta alza el Gobierno culminó hace poco el segundo proceso de postulación al subsidio eléctrico que en el caso de la Región registró 199.660 postulaciones.

El monto que recibirán las

8%

será la variación que presentarán las cuentas como promedio en la comuna de Viña del Mar.

199.660

postulaciones se realizaron en la región en el marco del último proceso del subsidio eléctrico.



LAS CUENTAS DE LA LUZ DEBERÍAN ESTABILIZARSE TRAS EL NUEVO INCREMENTO DE ENERO.

“Los precios de la energía dependen de los contratos de suministro que tenga cada distribuidora”.

Humberto Verdejo
 Académico USACH

“Fuimos la tercera región del país con 32.626 solicitudes nuevas y esperamos poder llegar a más familias”.

Arife Mansur
 Seremi de Energía

familias beneficiadas por este instrumento dependerá del número de integrantes por hogar. Los que cuentan con uno recibirán en las cuentas de electricidad un descuento en torno a los \$7 mil mensuales. En el caso de aquellos con 2 o 3, el descuento será de alrededor de \$9 mil; y las residencias con 4 o más recibirán una rebaja mensual cercana a los \$12 mil. “Fui-

mos la tercera región del país con 32.626 solicitudes nuevas y esperamos que en los próximos procesos podamos llegar a más familias”, comentó la seremi de Energía, Arife Mansur. Asimismo, el ministerio de Energía ingresó en la última semana una indicación al proyecto de ley que busca ampliar la cobertura del subsidio eléctrico que permita destinar recur-

sos para financiar un programa de instalación de miles de paneles solares en las distintas regiones del país.

Lo que se propone es destinar el remanente de los recursos destinados al subsidio eléctrico, a un programa para la instalación de paneles solares abriendo una ventanilla particular (proyectos residenciales individuales) o municipal (proyectos de propiedad conjunta).

Estos se ejecutarán a través de la Agencia de Sostenibilidad Energética. Además, la propuesta estima que en el plazo de tres años se puede beneficiar a más de 100 mil hogares de todo el país.

La discusión en particular de proyecto de ley de subsidio eléctrico comenzará la semana entrante.